



PRECIOS DE SUSCRICION.
 A la Revista y el Diario.
 Madrid: Un mes 10 rs.; tres meses 28; seis idem 54.
 Provincias: Dos meses 14 rs.; tres meses 41; seis idem 84.
 Se suscribe en casa de los correspondientes, ó en la administracion por libranza ó sellos de correos.

Crónica de ambos Mundos

DIARIO DE NOTICIAS.

RECIBOS DE SUSCRICION.
 Al Diario solo.
 Madrid: Un mes 5 rs.; tres meses 14; seis idem 28.
 Provincias: Dos meses 14 rs.; tres meses 20; seis idem 38.
 Se suscribe en la administracion calle de la Magdalena, núm. 38, principal.

AÑO I.

MIERCOLES 30 DE ENERO DE 1861.

NUM. 9

CRÓNICA OFICIAL.

—La Gaceta de hoy inserta una real orden expedida por el ministerio de Marina, autorizando al comandante general del apostadero de la Habana, para que, de acuerdo con la junta económica de dicho apostadero, arbitre el medio mas beneficioso de contratar en los Estados Unidos del norte de América, la construcción de cuatro vapores de ruedas y cuatro piés de calado, que habrán de montar máquinas de sesenta caballos nominales, procurando que estén provistos de un timon á proa y otro á popa para la mayor facilidad y rapidez de sus movimientos en los sitios donde han de prestar su servicio, que sera en el interior de los callos de aquella isla, en la inteligencia de que, para que se abone el costo de los citados buques por aquellas cajas, se dan al ministerio de la Guerra y Ultramar las órdenes convenientes.

—Por el mismo ministerio se manda aceptar la proposicion de los Sres. J. Boix y compañía, de Marsella, para entregar 203,000 codos cubiertos de roble español, con estricta sujecion al pliego de condiciones que ha servido de base para las dos subastas mandadas celebrar en esta corte y en las capitales de los tres departamentos, para el acopio de la espesada cantidad de madera, para cuya adquisicion, sin las formalidades de remate público, se autoriza al ministerio, ya que no han producido resultado, las dos citadas subastas por falta de licitadores.

—Inserta el periódico oficial el movimiento del personal del referido ministerio de Marina.

—Se autoriza por el ministerio de Fomento á D. Antonio Alvarez Castañon, salvo derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, aproveche las aguas de rio Nabón como fuerza motriz de un molino harinero que pone en el término de Barco de Soto, concejo de la ribera de Riva, provincia de Oviedo, debiendo sugotarse el concesionario á determinadas condiciones.

—Por el ministerio de Gracia y Justicia se publica la provision de diferentes curatos y otras disposiciones referentes al mencionado ramo.

—La direccion general de Correos anuncia las condiciones bajo las cuales se saca á licitacion pública un nuevo servicio de la conduccion de la correspondencia desde la Península

á las Islas Baleares y vice-versa en buques de vapor.

—Asi mismo se saca á pública subasta la conduccion diaria del correo entre Barbastro y Baus y tambien la de Cordoba y Lucena.

—Por la Tenencia de Alcaldia del distrito de la Universidad, se anuncia en el Diario oficial de avisos que el 3 de febrero próximo á las 10 de su mañana tendrá lugar el tercero y último llamamiento y declaracion de soldados para el reemplazo correspondiente al año actual.

—La empresa de la Plaza de toros suspende hasta nuevo aviso la subasta para el suministro de los caballos y tiros de mulas que tenia anunciada.

CRÓNICA GENERAL.

—Se están dando pasos por personas influyentes del partido neocatólico y del democrático para formar una liga entre moderados, y democratas paros.

—Ha recibido el gobierno comunicaciones oficiales de Méjico, en las que se confirma la noticia de la derrota de Miramon y de la entrada de Juárez en la capital de la república.

—Es tan grande el consumo de cigarros que se hace de los elaborados en la fábrica de esta corte que los operarios de ella tienen que trabajar algunas horas de la noche para dar abasto á los pedidos.

—La buena confeccion de los de á dos cuartos y medio y la excelente clase de tabaco de que están hechos, atrae de tal modo á los consumidores, que á pesar de enviarse diariamente á los estancos crecidas partidas no se encuentran siempre en ellos.

Al contrario sucede con los de las fábricas de Alicante y Valencia que no solo son pospuestos á ellos sino poco buscados.

El celoso entendido administrador de la de esta corte tiene adoptadas las medidas oportunas para que la elaboracion continúe en gran escala y puedan bastar aquella clase de cigarreros para el consumo de la provincia.

—Mañana se abre en la Tesoreria de esta provincia el pago de la mensualidad corriente á todas las clases que cobran del Tesoro.

—Leemos en la Discusion:

«Nos informan de Toledo, que se forma multitud de confetarias en aquella imperial ciudad, y especialmente entre cierta clase, sobre las causas que han dado lugar á que el reverendo cardenal arzobispo se resigne á pasar allí este

rigoroso invierno, sin embargo de que aquel palacio es tan frío y poco agradable en la presente estacion, careciendo de comodidad, cuando el que tiene el prelado en esta corte reúne infinitas ventajas. La curiosidad crece, toda vez que se afirma que S. E. no hará mas escursiones á esta coronada villa, porque quiere huir de que se le atribuya influencia alguna en los negocios públicos. Se añaden otras cosas, y se dice que se halla en desacuerdo con algunos altos personajcs.»

—Un diputado de la minoria progresista va á presentar en breve al Congreso una esposicion suscrita por un gran número de personas pertenecientes á la prensa, al comercio y á la clase mas elevada de la sociedad, en solicitud de la supresion de los pasaportes.

—En algunas capitales de provincia, como Barcelona, Valencia, Santander y Cádiz, se recogen firmas para hacer peticiones análogas.

—Para contribuir á evitar lances como el que el otro dia tuvo lugar en el Prado, ha dispuesto la comision de gobierno interior del Congreso que se compren ocho carruajes de gran lujo con distintivos especiales para cuando las comisiones representantes del país tengan que asistir á las solemnidades públicas.

—Parece que muchos de los soldados que sentaron plaza antes y durante la guerra sostenida contra el imperio de Marruecos, y que quedaron inútiles á consecuencia de las heridas recibidas en campaña, no han recibido todavía el alcance que resultaba á su favor por premio de renganche al tiempo de tomar la licencia absoluta, segun está prevenido.

—S. M. la Reina madre ha estado enferma algunos dias á consecuencia de la noticia de la muerte de los ex-infantes.

—Mañana celebrará otra reunion, que ya será la última, la comision del Congreso encargada de dar su dictamen sobre el proyecto de ley de ayuntamientos.

—En la isla de Cuba hay, además de los voluntarios, el regimiento de infanteria de la Habana, compuesto de dos batallones y creado en 1769; los batallones de Cuatro-Villas, Puerto-Príncipe, Cuba y Bayamo, creados en igual fecha; ocho compañías de milicias urbanas de Cuba y las esenadras de Santa Catalina de Guáuzo, que con las milicias de color, creadas en 1855 y ascendentes á diez y seis compañías, forman una reserva de infanteria fuerte; aproximadamente de doce batallones de á 4,069 plazas; La reserva de caballeria se compone de los regimientos de la Habana y Matauzas;

creados en 1769, y cada uno de cuatro escuadrones; los escuadrones rurales de Fernando VII, organizados en 1825, que son ocho en un regimiento; y las compañías de Cuba, Cuatro-Villas, Bayamo y Puerto-Príncipe, creadas en 1829; todo lo que aproximadamente eleva la reserva de caballeria de milicias á veinte escuadrones, sin contar los de voluntarios.

—La Diputacion provincial de Cáceres ha acordado conceder premios á la virtud.

—Nieto Imaz nos ha dirigido un comunicado, en que explica las causas que le impulsaron á atentar á la vida del señor Presidente del Consejo de ministros.

—Recordarán nuestros lectores que en uno de los despachos que hemos recibido de Paris, y publicado en nuestras columnas se hablaba de un violento tumulto que habia tenido lugar en Roma en el teatro de Apolo, con motivo de la representacion del Trovador. Esta ópera está llena de versos que pueden dar lugar á las manifestaciones italianas distinguiéndose entre otros los siguientes:

Sembra una vedova che al fin si glioc
 I bruni panni ond era involta.
 All'opra! All'opra!
 (Ella semeja una viuda, que al fin se despoja de las negras vestiduras que la envolvian! A la obra! A la obra!)

—En Paris ha corrido la noticia de que el gobierno imperial iba á mandar retirar las tropas francesas que guarnecen á Roma, como lo habia hecho con la escuadra en Gaeta. La Patria desmintió formalmente la noticia.

—Se habla de un diputado, elocuente orador, para ocupar el puesto que dejará vacante en el ministerio de Hacienda, el Sr. Estrada.

—Además de las pesquisas que se han hecho en casa de la persona de que hablaba ayer un diario democrático, ha habido algunas otras que han dado por resultado la ocupacion de armas y papeles importantes.

—Los periódicos neo-católicos aseguran que con su doble vista conocen la revolucion disfrazada y la revolucion efectiva, y que una y otra, en toda Europa, se ha dirigido y se dirige á matar al catolicismo. Pero todas las personas sensatas convienen en que lo que pudiera matar el catolicismo, si no fuera impercedero, serian la intolerancia y la ambicion de los que debian dar ejemplo de caridad cristiana.

—Un colega pregunta:

«La causa que ha empezado á seguirse contra una señora muy conocida en esta corte y un

— 49 —

— 52 —

— 55 —

del que le hablaba. ¡Yo estoy loco, añadió, tengo un infierno en mi corazon!

—Venid, pues, le contestó sonriendo irónicamente el importuno hablador con que habia tropezado al entrar en el baile, pues no era otro el que acababa de detener su brazo, levantado en ademan de venganza.

samientos mas ocultos, el sentimiento de su orgullo herido, y el desprecio, el profundo rencor que abrigaba su alma contra todos aquellos que le aventajaban en saber gozar de los placeres de la vida, y que parecian burlarse de su ignorancia con las miradas iddiferentes, pero audaces que lanzaban á cada momento sobre él.

oculto, que le hacia orador sublime, en cuya palabra se encerraba el encanto de todas las armonias.

Cuando hablaba, su frente noble y morena se teñia de un rojo tenue, su mirada era brillante, las palabras se agolpaban á sus labios, y su hermosa voz, vibrando como las cuerdas de un arpa, causaba estremecimientos que apresuraban los latidos del corazon.

Y se elevó con voz sonora y vibrante, como si quisiera decirle á su oido que se acordara de lo que le habia pasado por el corazon en aquel momento. Y se elevó con voz sonora y vibrante, como si quisiera decirle á su oido que se acordara de lo que le habia pasado por el corazon en aquel momento.

El buen amigo, le escuchó por su parte con una malignidad y una ligereza propias de un corazon que estaba muy lejos de parecerse en nada al de Flavio.

Algunas veces una risa burlona asomando á sus labios pálidos y deprimidos, causaba en Flavio una sorpresa y una emocion desagradable que casi haria detener las palabras en su garganta, pero su compañero demasiado suspicaz, pronto hacia desaparecer aquel motivo de desconfianza; y la calma volvia al corazon del viajero, del mismo modo que en una noche nublada aparece la luna dejando caer sobre la tierra su claridad suave y apacible.

Instantes hubo, sin embargo, en que los entusiasmas pensamientos de Flavio, de cuya imaginacion fecunda y brillante brotaban las imágenes como el agua brota del manantial, pura, cristalina y sin mancha, conmovieron al jóven á su pesar, y le arrastraron en pos de sí á regiones desconocidas y hermosas.

Su compañero no podia dejar de conmoverse ante aquella fuerza superior que á su pesar vencia la rebelde impasibilidad de su alma; pero hombre á quien las sublimes emociones fatigaban, trató de poner un dique al torrente armonioso que no le dejaba avanzar en su torcido camino.

—Me complace escuchar vuestras palabras, en las que se deja traslucir la brillantez de vuestra imaginacion, vuestros grandiosos pensamientos, en los que se revela el genio. ¡Oh sí, mucho genio! le dijo al fin, en un acento que parecia inspirado por el mismo espíritu delicado y juvenil que animaba á Flavio.

Al hablar Flavio de sus futuros proyectos, de sus sueños eternos, se diria era inspirado por un genio.

—Pero creo deber recordaros—añadió con voz mas baja y pausada—puesto que soy vuestro amigo, que por ahora debéis olvidarlo todo, y pensar únicamente en vengaros de los que, siendo los seres mas débiles de la tierra, han osado provocaros... insultaros.

—¡Son tan débiles y tan cobardes!... repuso Flavio con un acento que revelaba al mismo tiempo compasion, amor y desprecio.



comerciante catalán, ¿se instruye por el juzgado correspondiente?

—Uno de los que han contribuido á la suscripción abierta por la *Regeneración* en favor del Santo Padre, acompaña de su donativo con estas palabras:

«Quisiera señor Director, que mi donativo al Padre Santo fuera aun mas, pero de todo corazón me pongo á la disposición de nuestro Padre común, Papa Pio IX, con mis intereses y mi vida.»

—El Director del colegio de cadetes de Toledo ha enviado un comunicado á el *Clamor público* en el que contestando á lo que este periódico dijo, asegura que ha terminado por completo la contumbría de la novatada.

—Dice un diario neo-católico: «El que tiene por cobarde á Francisco II, dice el *Pensamiento español*, merece tener por valiente á Victor Manuel.»

—El ayuntamiento de Guadalajara ha regalado al señor marqués de los Castillejos un precioso bastón por sus servicios en Africa.

—En la sesión que celebró ayer la Academia española se dió cuenta del fallecimiento del Sr. Gil de Zárate, y el Sr. Ferrer del Río leyó una breve pero sentida biografía del mismo.

—Dice el *Reino*: «El señor ministro de Hacienda ha celebrado con el Banco de España una nueva negociación, en virtud de la cual dispone este establecimiento de todos los pagarés de compradores de bienes nacionales que venzan en el año actual de 1861, incluso los procedentes de reedificaciones de censos. El importe de estos pagarés no distará mucho de 140 millones de reales.»

Lo mismo hizo antes el señor Salaverría con los pagarés de 1860 y con parte de los de 1859.

—Terminado el sumario en la causa que se sigue contra Nieto Imaz, se ha pasado esta al promotor fiscal señor Sanchez Milla para que formule la acusación.

—La junta de donativos para los heridos é inutilizados en la guerra de Africa trabajan con la mayor asiduidad para conseguir que en el próximo mes quede terminada la distribución.

—En medio de mil exclamaciones y lamentos dice la *Regeneración*: «En Paris los frailes pueden tomar asiento en la tan celebrada academia, con los hábitos propios de su orden. En España los frailes no pueden ni aun pasear con sus hábitos por las calles de Madrid.»

—De los datos hasta ahora recibidos en la comisión de estadística, se deduce que se acerca á 19 millones la población de España.

—En la causa que se sigue al célebre Cano han resultado complicadas algunas otras personas, á una de las cuales se han ocupado cantidades de importancia, pertenecientes, segun su declaración, al no menos célebre Tellez de Lazcu.

—Todos los diarios trasladan hoy á sus columnas las importantes noticias que en nuestro número de antes de ayer dimos sobre los

proyectos y últimos intentos del conde de Montemolin y su hermano.

—Son deplorables las noticias que tenemos de las provincias sobre el estado de los montes. Es tal la confusión que reina en la administración del ramo y tan mal lo deslinda que se hallan las atribuciones de los delegados del gobierno central y de las municipalidades que nada es capaz de poner de acuerdo los unos con las otras.

Entre tanto se ven desaparecer el arbolado en términos que deben inspirar serias inquietudes.

Bueno seria que se adoptasen de una vez las medidas convenientes para poner orden en el asunto.

—Después de copiar un diario neo las siguientes líneas de *La Patrie*: «Los buques de guerra piemonteses continúan á gran distancia de la plaza, y sus tiros no presentan la mayor gravedad.» esclama: «¡Gracias á Dios que ya encontramos alguna noticia positiva de lo que hace la escuadra sarda delante de Gaeta!» ¿De donde deduce nuestro colega que esa noticia es positiva?

—La escisión entre los individuos del bando absolutista ha reflejado, como no podia menos de suceder, en la prensa.

La *Esperanza* y el *Irurac-Bat* andan á la greña con motivo de la elección que han hecho los absolutistas de esta corte, del hijo mayor de D. Juan para su rey.

El diario vascongado llama á su cofrade órgano de la *Inquisición*, y periódico el mas furibundo y menos literario de todos los que en Europa y Asia defienden las ideas de Felipe II.

La *Esperanza*, á su vez, dice que el *Irurac-Bat* se publica para confusión de los vascongados, y que es un *lince periodiquin* que se atreve á echar su cuarto á espaldas en tan importante asunto.

CRÓNICA DE LAS CORTES

CONGRESO.

Continuó ayer la discusión del proyecto de ley de enagenación de los bienes del clero.

Después de los discursos de los señores Bahamonde y ministro de Hacienda de que nos ocupamos ayer en la última hora usó de la palabra el Sr. Bernar para manifestar, como individuo de la comisión, que no habia podido ésta tener en consideración las cargas espirituales que tuvieren los bienes cuya enagenación se propone porque solo se trata en el proyecto de los servicios extraordinarios.

El Sr. Bahamonde insistió en que debia destinarse alguna cantidad para cubrir esas cargas ó bien crearse inscripciones con destino á su satisfacción, tanto mas, cuanto que en el convenio con la Santa Sede se estipula el cumplimiento de los legados pios á cuyo pago están afectos los bienes.

El señor ministro de Gracia y Justicia ma-

nifestó, contestándole, que el Gobierno ha estipulado ya con la Santa Sede una cantidad alzada para atender á esas cargas, y que si no ha empezado á pagarse, ha sido tan solo porque no se conoce á cuánto ascienden en cada diócesis.

Rectificó nuevamente el Sr. Vahamonde, y sin mas discusión fué aprobado el artículo primero de la ley.

Pasándose al examen del segundo, apoyó el Sr. Goicoerrotea una enmienda que concedia al ministro de Fomento cien millones para anticipos y subvenciones de riegos.

El Sr. Ardanaz, de la comisión, manifestó que esta estaba dispuesta á aceptarla.

El señor ministro de Hacienda declaró que aceptaba la aplicación de ese crédito.

En su virtud, se tomó en consideración. Se leyó despues otra enmienda del Sr. Polo, para que se invirtiese mensualmente en la amortización de la deuda el producto de las ventas. Después de apoyarla se retiró su autor.

Otra destinando 20 millones á la reparación de templos, fué tomada en consideración, acto continuo, y despues de ella la que destina igual cantidad para la construcción de museos, despues de reformada por sus autores.

El señor Salazar y Mazaredo hizo despues algunas observaciones sobre la cantidad que se destina á la marina, á las que contestó el ministro del ramo manifestando que ha variado algun tanto el plan de su antecesor, disminuyendo el número de navios que se pretendia construir, y aumentando hasta 19 el de las fragatas. En los arsenales no se hará otra cosa que reparar convenientemente, y en cuanto á la administración se adoptan las medidas oportunas para reparar sus faltas.

SENADO.

Ayer no hubo sesión.

CRONICA DE LA PRENSA.

El *Reino* se lamenta de que se le llame visionario, cuando previene al gobierno los peligros que nos rodean y amenazan, y sobre todo en las actuales circunstancias en que tan prevenida debe estar la nacion española.

—Las *Novedades* hace cargos á los ministeriales por las muchas veces que han anunciado que el Sr. Calderon Collantes se encargaba inmediatamente del despacho de su ministerio y escita á las oposiciones para que resuciten la cuestion de las notas.

—El *Pensamiento Español* clama contra Mazzini, Cavour y Garibaldi; contra el primero, por que es la encarnación del odio al catolicismo; contra el segundo, porque desarrolla prácticamente la máxima Prudhoniana: la propiedad es un robo; y contra el tercero, porque ha dicho á las naciones, el derecho público soy yo, y se lamenta de la indiferencia

con que se mira la situación del Padre común de los fieles.

—El *Constitucional* aplaude los medios que ha escogitado el gobierno para aplicar el producto de los bienes eclesiásticos á diferentes servicios.

—La *Iberia* se ocupa de los industriales políticos y reconoce que son muchos en este país los que han convertido nuestra política en una industria y ofrece ampliar las esplicaciones sobre el particular en otro artículo.

—El *Contemporáneo* discurre sobre lo que pasó el sábado en Atocha á la comisión del Congreso, sobre la indemnización marroquí y sobre la derrota de Mirafion en Méjico.

—El *Diario Español* contesta á un artículo publicado ayer en el *Clamor público*, sobre un cuadro bosquejado por el pincel de la prensa universal, y dice que si la idea del *Clamor* fué retratar á la oposición en que él figura, lo ha conseguido sobradamente.

—El *Clamor público* emite su opinión sobre los discursos pronunciados en palacio por los generales O'Donnell, Prim y Ros de Olano y manifiesta gran estrañeza por las palabras pronunciadas por el duque de Tetuan, y por lo que respecto á su linaje dice la prensa ministerial.

—La *Discusion* se ocupa de la democracia y de los Estados-Unidos, y dice que no se debe culpar á las doctrinas democráticas el que subsista aun la esclavitud en la América del Norte, sino á la violación manifiesta y escandalosa de los principios democráticos.

—La *Regeneración* aplaude y elogia el artículo publicado en el *Contemporáneo* de ayer sobre el liberalismo, en sus relaciones con la religion católica, y clama contra la libertad y la revolución.

—La *Epeca* hablando sobre un artículo publicado ayer en un diario progresista, dice; no seremos nosotros nunca un obstáculo al advenimiento de una política elevada y constitucional, que busque la conciliación del mayor número de elementos liberales, fieles á la causa de la Reina, de la patria y de las instituciones, pues jamás hemos sido preconizadores del exclusivismo.

—La *Verdad* trata de la cuestion de Méjico y escita al Gobierno á que siga respecto á esta república la verdadera política española, pues como los únicos llamados á ejercer influencia en la política de aquel país.

—El *Dia* reseña la sesión del Congreso.

—La *España*, dice, que solo razones de altísima conveniencia para los intereses de la patria, podian obligar al gobierno español á permanecer neutral en vista del espectáculo que ofrece Italia.

La *Abeja montañesa*, de Santander, se lamenta de la paralización que se nota en todo el mundo comercial.

—El *Faro asturiano* elogia el discurso pro-

—¿Y eso os hace retroceder? Perdonad al cobarde y os dará una puñalada cuando no podais defenderos. Ah! no; vergüenza fuera en verdad que ellas hubiesen una vez sola humillado á los que nacieron para ser sus señores... burlaos de ellas como ellas se han burlado de vos, demostradles de lo que es capaz una voluntad virgen en medio de la sociedad mas culta, y os aseguro que sereis despues el idolo ante quien sacrificarán todo lo que existe de mas sagrado para ellas. Su amor, su belleza, sus esperanzas futuras y hasta su vanidad, el único vicio, que las hace á veces levantarse sobre los que pretenden herirlas, como la serpiente, que alza su cabeza de la tierra para herir al que ha puesto sobre ella su planta imprudente.

—No sé por qué—repuso Flavio con terquedad,—sintió una repugnancia invencible, á hacer daño á esos seres, que tan sublimes habia creído, y en cuyos rostros ha puesto Dios la gracia y el candor de sus ángeles mas queridos!

—¿Cuán niño sois!... le contestó su amigo con sarcasmo. ¿Sabeis si existen?

—Lo creo,—murmuró Flavio mirando al jóven como espantado de las palabras que acababa de oír de sus labios.

—Pues si lo creis, repícole su compañero, creed tambien, que no deben parecerse á las mujeres. Yo os hice ver como esos que llamais hermosos ánge-

sintió en toda su intensidad el dolor de la primera caída, porque el cansancio y el desaliento de su alma, le hizo amar su primer amargo desengaño.

Si el mal penetra con tanta facilidad en el corazón del hombre, es porque como aquella flor que envenena con su embriagador aroma, encierra atractivos dulcísimos que se tornan amargos despues que se han gustado.

Se dice que el camino que conduce al bien, el camino que lleva á la salvación, es una senda estrecha y monótona por su rectitud, que no concluye hasta el término del viaje, áspera y llena de piedrecillas que lastiman los pies, sin atractivo alguno que distraiga la inspiración del hombre, ocupada en los altos destinos á que está consagrada. y en los pensamientos justos y sin mancha que le llevan hasta Dios.

En cambio el que conduce al mal, es por el contrario llano, espacioso y sembrado de flores cuyo perfume turba nuestros sentidos, y cuyos colores se bañan en la claridad destumbradora que lucifer lanza desde el infierno.

La paábrola es tan poética como verdadera, y jamás se cansa de admirar su profundo sentido, mi débil espíritu de mujer.

Flavio se creyó casi feliz, y sintió su pecho libre de la opresión del dolor, despues que con la mas inocente sinceridad, mostró á su nuevo amigo sus pen-

Y se alejaron de aquellos sitios de maldición.

Mas ¡cuán débil no es el corazón del hombre, aun el de aquel que entra en el mundo diciendo: Mi alma no recibirá mas impresiones que esas que nacen y mueren á impulsos de la voluntad, yo no seré esclavo!

Flavio cediendo al dolor que le oprimia y á la seducción que ofrece á su espíritu atribulado el placer de una confianza, descubrió á aquel desconocido todos los secretos de su alma. Era la primera vez que el entusiasta viajero sufría dolores de esos que necesitan un consuelo. ¿Cómo pues tendria fuerzas para rechazar en aquellos momentos un confidente, un amigo; cuando sentia herido su corazón, cuando se hallaba rodeado de tinieblas?

¡Ah! no; Flavio cedió á la necesidad que sentia, Flavio fué débil, desahogó su corazón confesando sus incertidumbres, su sencillez, su ignorancia, y no

anunciado en el Congreso por el Sr. García Mi-
anda, impugnando la aprobación de las actas
del Sagrario de Granada.

—El *Gerundense*, dice, en un artículo algo
bíblico, que saluda con toda el alma el ór-
den providencial del mundo que abserve los
estertóreos movimientos de la revolución.

—La *Alborada*, de Córdoba, se ocupa de la
distribución de premios a la virtud, y exhorta
a las corporaciones para que los realicen.

—El *Ebro*, de Logroño, da pormenores sobre
los trazados de la carretera de Soria a Lo-
groño, según los trabajos hechos por el inge-
niero Sr. Harreta.

El *Comercio*, de Alicante, pide se abonen las
cantidades que adeudan hoy diferentes ayun-
tamientos por lo correspondiente a gastos
del personal y material de primera enseñanza,
y se estiende en fundadas consideraciones sobre
este asunto.

—El *Diario mercantil de Valencia* da detalles
sobre lo que ocurre en Gaeta, y copia de la
Esperanza una carta en que se dan curiosos
detalles sobre la muerte de los condes de Mon-
temolin.

—El *Mollorquin* de Palma aplaude la apro-
bación del artículo 41 de la ley de ascensos
relativo a los capitanes de la escuela práctica
de artillería, y copia la sesión del Senado
del 21.

—El *Diario de Zaragoza* contesta a la *Es-
paña*, que el ayuntamiento y la diputación pro-
vincial se hallan de acuerdo en el espíritu de
sus peticiones respecto a que el ferrocarril de
Canfranc es mas conveniente que el de los Al-
dudies.

—El *Diario de Barcelona* se ocupa de la
discusión habida en el Congreso sobre las ac-
tas del Sagrario de Granada, y elogia el dis-
curso y la manera de decir del Sr. Gonzalez
Brabo.

CRÓNICA ESTRANJERA.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

(Recibidos por el gobierno.)

Nápoles 25.—Gaeta ha enviado aquí un par-
lamentario. Un vapor italiano ha marchado a
la fortaleza, y el fuego se ha suspendido por
una y otra parte. Los desertores de la plaza de
Gaeta aseguran que se hablaba en ella de pro-
yectos de rendición.

Paris 29.—El *Monitor* publica un decreto
imperial, creando una medalla conmemorativa
de la expedición a China.

Pesth 28.—Hay gran agitación en las pobla-
ciones.

San Petersburgo.—Han fracasado las nego-
caciones entabladas con el Banco de Francia para
cambiar 50 millones de francos en oro por igual
suma en plata.

Turin 28.—Garibaldi y Poerio han sido elegi-
dos en Nápoles.

Turin 28.—En Florencia han sido elegidos
Ricasoli, Ferruz y Ginori; en Bolonia, Min-
ghetti, Pepoli, Berti y Pichat; en Turin, Ca-
vour, Mighietti y Casini; en varias provincias,
Cialdini, Persano, Sistori, Malenchini, Fabriz-
zi, Ribotti, Ratazzi y Lamarmora.

Viena 28.—Se asegura que se convocará en
breve un parlamento elegido directamente por
el pueblo en las provincias alemanas y siavas.

La *Gaceta de Munich* dice que las baterías
de Gaeta habían causado grandes averías en la
escuadra piemontesa.

La cuestión de Hungría no parece proxima
a una solución pacífica.

Londres 28.—Las correspondencias de Was-
hington creen probable la derrota de los sepa-
ratistas de Jexas, y hablan de graves disiden-
cias entre los partidos en la Luisiana.

Paris 28.—Se va a establecer un servicio de
vapores entre Francia y China por Egipto. Los
buques destinados a él partirán de Marsella,
de Suez y de Saiga, dirigiéndose a Saigon,
capital de los establecimientos franceses en
China.

Los oficiales napolitanos que han sido some-
tidos a un consejo de guerra por negarse a
prestar servicio han declarado que se separan
completamente a la unidad é independiente.
—Cuanto me refiero a Italia, pero que no han querido combatir
contra Francisco II su antiguo soberano y del que
no tienen la menor queja.

—Las últimas cartas de Nápoles alcanzan
al 21, y en todas se asegura que el primer cui-
dado del príncipe de Carignan es poner fin a

las tentativas de trastornos, tan frecuentes
desde hace algun tiempo. En un decreto que
puede llamarse ley marcial, se previene que
las reuniones pueden ser disueltas por la fuer-
za despues de intimada tres veces la disolu-
ción.

—Dice la *Pressé* que los rumores mas diver-
sos corren acerca de los proyectos de Gariba-
di, pero que su opinion es de que el célebre
jefe ha abandonado su plan de ataque directo
contra el Véneto.

Le *Courrier du Dimanche* dice a este propó-
sito que las correspondencias de Italia y Aus-
tria aseguran que Garibaldi ha prometido a
sus amigos, lo mismo italianos que húngaros,
dar esta primavera la señal de ataque contra
el Austria, sea en Italia, sea en el Danubio.
Poner en duda la resolución de Garibaldi,
añade, es una puerilidad; persistir hoy en la
duda, casi una locura.

—Leemos en un periódico francés:

«En el momento en que recibimos del lado de
allá del Rhin esperanzas de conciliación en la
diferencia dano-germánica, leemos, aunque sin
dar gran asentimiento a la noticia, en el *Messa-
ger du Midi*, que se habla de la formación en un
puerto francés del Norte de una escuadra lla-
mada del Báltico, para prevenir un conflicto
entre la Alemania y la Dinamarca, cuyo man-
do será confiado al vice-almirante Carlos Pe-
naud.»

Berlin 24.—En la sesión de ayer, el conde
Brinski ha defendido su enmienda en favor de
la Polonia, y asegura que los polacos no vota-
rán el programa, hasta tanto que el gobierno
prusiano, haya hecho verdad para la Polonia
las promesas estipuladas en los tratados. El
ministro del Interior le respondió en un dis-
curso mas violento que convincente.

—Un periódico suizo afirma que en el can-
ton de San Gall se recluta secretamente para
el ejército de Garibaldi y que cada recluta re-
cibe la cantidad de 500 francos, y tambien que
agentes italianos recorren el canton compran-
do plomo y armas.

—Segun vemos en la *Gaceta de Colonia*, la
buena inteligencia entre Rusia y Austria, solo
existe en lo tocante a los Principados y a Po-
lonia, esto es, en cuestiones en que ambas Po-
tencias se hallan igualmente interesadas. Res-
pecto de todos los demás asuntos, subsisten en
toda su fuerza las antiguas discordias, no ha-
biéndose modificado la actitud de Rusia res-
pecto del Austria, ni en la cuestión oriental ni
en la italiana.

CRÓNICA DE PROVINCIAS

Oviedo 25.—El día 13 del próximo mes de
febrero tendrá lugar en el gobierno civil de
la provincia la subasta para el transporte de
Gijón a la Habana de 40 cañones rayados peso
de 3,600, quintales y de 3,500 granadas de
2,333. No se admitirán posturas, a no ser que
los interesados acompañen el recibo de haber
depositado previamente la vigésima parte del
importe del remate, advirtiéndose que el precio
máximo por quintal de cañón es de 37 reales y
32 el de proyectiles.

Tarragona 24.—La dirección general de
Obras públicas ha devuelto al ingeniero jefe
de la división de ferrocarriles de Cataluña el
proyecto de estación comun para el empalme
en Tarragona de las vías de Barcelona y Va-
lencia, con el objeto de que se haga un nuevo
estudio. En el interin se ha mandado a la com-
pañía del ferrocarril de esta ciudad a Reus,
que suspenda la construcción de la estación en
la plaza de Fernando VII, hasta que se estudie
por la superioridad aquel nuevo proyecto,
oyendo previamente a la empresa dueña de es-
ta vía. El 28 del presente mes deben reunirse
en Tarragona los jefes de las divisiones de Bar-
celona y Valencia, para en union del ingenie-
ro de las obras del puerto, examinar práctica-
mente el terreno que pueda disponerse para la
estación comun, y resolver las indicaciones que
se han hecho por la junta superior consultiva
de obras públicas.

Madrid 27.—Ha llegado a esta ciudad una
comisión de la diputación provincial de Bada-
joz para tratar de orillar cuantas dificultades
obstaculan a la realización del ferrocarril a
Mérida.

Cáceres 24.—Se está instruyendo por el go-
bernador de esta provincia el expediente de las
pérdidas sufridas en la provincia a causa de
los últimos temporales. Las cabezas de ganado
lanar que han perecido, ascienden a millares.

Palma de Mallorca 27.—El ramal telegráfico
que ha de llevarse a cabo de Inca a Sóller, es
un acontecimiento de importancia para estas
islas, tanto mas, cuanto que las líneas ya con-
cluidas van a abrirse, al servicio particular
desde el 5 del próximo febrero, segun tambien
manifestamos. Estrañamos, sin embargo, que
el ramal para Sóller no empiece y vaya direc-
tamente desde esta capital a aquel pueblo y
célebre puerto; lo cual creemos seria mas
pronto y económico.

Salamanca 27.—Las obras de reparación del
salon de grados en esta Universidad, han co-
menzado, segun habiamos anunciado a nues-
tros lectores, el lunes de la última semana; y
a juzgar por la actividad con que se han em-
pezado los trabajos, no dudamos asegurar que
en poco tiempo quedarán terminados.

Bejar 26.—El proyecto que existe en esta
acera del ramal que se piensa construir desde
las Barcas de Alcometar a Avila, va tomando
cada vez mayores proporciones. Parece que
todos los pueblos situados a la derecha del Ta-
jo, comprendiendo sus verdaderos intereses,
han representado al efecto asociándose a un
pensamiento, cuya realización llevará la ri-
queza y el movimiento a esta industriosa ciu-
dad, tan digna por todos conceptos de mejor
suerte.

CRÓNICA DE MADRID.

—Desde el 15 de febrero, y bajo la direc-
ción de D. Carlos Massa y Sanginetti, aparece-
rá en esta corte, un día sí y otro no, un peri-
ódico de tribunales titulado el *Derecho*, y en
cuya colaboración tomarán parte los señores
Olózaga, Aguirre, Lerin, Selva, Salmeron,
Muniz Vega, Modesto Blanco, Chacon y
otros. Publicará artículos teóricos y otros so-
bre práctica, la coleccion legislativa, senten-
cias del tribunal supremo de justicia, las deci-
siones del Consejo de Estado, causas y pleitos
célebres, un diccionario de la legislación hip-
otecaria y otras obras de consulta, impresas de
manera que se puedan encuadernar separada-
mente.

Sabemos que no se perdona medio para ha-
cer útil esta publicación a cuantos intervienen
en la administración de justicia, cuyos intere-
ses defenderá.

—En una tienda de la calle de Santa Isabel
dice el rótulo: «Herbolario y sanguijuelas.»

¿Es que se venden sanguijuelas y herbola-
rio, ó que el herbolario es además sanguijuela,
ó que los dueños de la tienda son herbolario y
sanguijuela?

—Por sí tú eres mas terne que yo ó mas bien
plantado que el Cid, se armó hace dos noches
una de sopapos entre la gente de espada y mu-
leta que frecuenta el café Europeo, llegando a
convertirse aquello en un campo de Agra-
mante.

Menudeaban los golpes, y, como dice Cer-
vantes, «daba el arriero a Sancho, Sancho a la
moza, la moza al otro, y todos se menudeaban
con tanta priesa, que no se daban punto de
reposo.»

Estos escándalos son buenos para la plaza de
toros.

—Hemos tenido ocasion de ver una casa re-
cien construida en la calle de la Madera baja,
núm. 9, y han llamado nuestra atención las
mejoras que en ella ha introducido su propie-
tario. Las aguas del Lozoya han sido conduci-
das a aquella casa, en la que se reparten por
medio de veintisiete grifos, unos continuos,
otros intermitentes, habiendo aguas que van
directamente de la cañería a las pilas de már-
mal colocadas en las cocinas, a los lavaderos,
baños y otros lugares. Nos alegramos de que el
dueño de la espresada finca haya enseñado de
este modo el camino a los demás propietarios,
para que se vayan generalizando en la corte de
España las mejoras útiles que se disfrutaban en
otras capitales de primer orden.

—La policia se apoderó dias pasados ha-
to de 36 de los jóvenes que con sus luchas y
pédreas, hacian peligrosos é intransitables los
paseos que rodean esta capital. Celebramos el
remedio a semejantes excesos.

—Uno de nuestros suscritores, habitante en
Chamberí, nos ruega hagamos presente a quien
corresponda, el mal estado de dicho barrio,
en el que no se ha notado alteracion alguna,
a pesar del decreto de ensanche de la pobla-
ción.

Quéjase de que hay detenidas mas de 500
instancias de propietarios pidiendo licencia
para edificar, siendo la causa de esta detención
el no haberse aun fijado el plano definitiva-
mente.

Lamentase tambien de que pagan la misma
contribución que se paga en Madrid, y care-
cen, sin embargo, de alumbrado, poniéndose
intransitables las calles en cuanto llueve un
poco.

—Antes de ayer un solo imponente hizo una
suscripción al Monte-pío Universal, entregando
en el acto 350 mil reales. Esto prueba el gran
crédito que ha sabido conquistarse esta so-
ciedad.

TEATROS.

—Ayer se ha hecho cargo del Circo de Ma-
drid una nueva empresa. La compañía que de-
be trabajar será de Zarzuela y se compondrá
entre otras personas de las tiples doña Ama-
lia Ramirez y doña Luisa Santa María, y de
los señores Soler, Cresci, Difranc, Becerra y
otros.

—La sociedad de actores dramáticos que
funciona en el teatro de Novedades, dispone
para el día 4 de febrero, en celebridad del an-
iversario del triunfo de nuestro valiente ejérci-
to en Tetuan, una función digna del objeto
que se proponen.

—Mañana tendrá lugar en el coliseo de Va-
riedades el beneficio de D. Joaquin Arjona,
poniéndose en escena el drama en cinco actos
titulado *La aldea de San Lorenzo*, cuya repre-
sentación será la 35.^a

NECROLOGIA

—El aventajado escultor catalan D. Manuel
Vilar, actual regenerador y director, junto
con su amigo, el excelente pintor D. Pelegrin
Clavé, de la Academia de Bellas Artes de la
ciudad de Méjico, ha fallecido víctima de un
violento ataque de pulmonía, el 25 de noviem-
bre, y precisamente cuando terminados ó próxi-
mos a terminarse los compromisos que le liga-
ban en un país que había honrado y donde
era apreciado por su laboriosidad, su talento
y su preclaro ingenio, ardia en deseos de re-
gresar a su querida Barcelona.

El señor Vilar principió sus estudios artísti-
cos en la escuela de Bellas Artes de esta capi-
tal, dependiente en aquella época de la M. I.
Junta de Comercio. En el año 1834 y por con-
secuencia de unas brillantes oposiciones, fué
pensionado por dicha Junta para estudiar la
escultura en Roma, en donde adquirió una gran
reputación.

En el año 1845 ganó, tambien por oposicio-
nes, la plaza de director de Escultura de la
Academia de Méjico, así como su paisano y
amigo Clavé la de director de pintura. Los
ejercicios para dichas oposiciones se celebra-
ron ante la Academia de San Lúcas de Roma,
habiendo concurrido a ellas otros artistas no-
tables. Establecido en la que bien puede lla-
marse su patria adoptiva, había adquirido allí
una esclarecida nombradía, formando gran nú-
mero de discípulos y fomentando con sus obras
y con sus lecciones la afición y el estudio al
noble arte a que se había dedicado desde sus
primeros años. Recientemente había acabado
una estatua colosal de Cristóbal Colon, un
grupo, mayor que el natural de San Carlos
Borromeo, y debía haber terminado una está-
tua semi-colosal de un Salvador sentado en su
trono.

BIBLIOGRAFIA.

—El gran periódico la *Edad Media* cuya di-
rección se había ofrecido al joven literato don
Florencio Janer, y cuya publicación se había
anunciado para el presente mes, parece que
no verá tan pronto como se proyectaba la luz
pública, si bien no se desiste de tan importan-
te empresa. Cuando esta se realice no se tra-
tará, segun creemos, de ninguna publicación
política que lleve aquel nombre, sino de un pe-
riódico meramente histórico y literario desti-
nado a facilitar a los sábios de todos los países
los medios de dar a conocer sus investigaciones
sobre el estado social de aquella época. Antes
que pueda llevarse a cabo tan vasto pensa-
miento, se presentarán, como es natural, obs-
táculos mas ó menos difíciles de vencer para
darle completa unidad dentro y fuera de Es-
paña.

Bajo el título de España Arabe se está publicando en Granada por una sociedad de amigos del Oriente la traducción de las obras arábicas de mas estima. Colección que servirá, como dicen los autores, para el estudio de la historia y de la literatura.

El Sr. D. Francisco J. Arellano acaba de publicar un interesante volumen que lo titula: «Reseña completa descriptiva y crítica de la Exposición industrial y artística de productos del Principado de Cataluña improvisada en Barcelona para obsequiar á S. M. la reina doña Isabel II y á su real familia, con motivo de su venida á esta ciudad.»

Han visto la luz pública en Paris las dos últimas obras de Jorge Sand, Le marquis de Vilmer y Ville Noire, otra de Alejandro Dumas titulada Los Garibaldinos y el folleto La Prusia y los Tíatados de Viena.

Se han publicado en Paris las siguientes obras. Historia de las persecuciones religiosas en España, por M. E. La Rigaudiere; Federico II, Catalina y la repartición de Polonia, por M. Federico de Smitt y Los principes de la casa real de Saboya por M. Eduardo Bartelemey.

DESPACHO TELEGRAFICO
SERVICIO PARTICULAR DE LA CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS.

Paris 30 de enero.

Han llegado á Nápoles parlamentarios de Gaeta. En consecuencia se han suspendido los fuegos. Los desertores de la Plaza llegados al campo de los sitiadores manifiestan su deplorable estado y su proxima rendición. Las elecciones de las provincias napolitanas son favorables al gobierno de Victor Manuel. En la capital han sido elegidos Poerio y Garibaldi.

ULTIMA HORA.

CONGRESO.
Sesion del 30 de enero de 1861.

Abrióse á las tres menos cuarto de la tarde bajo la presidencia del Excmo. señor duque de Villahermosa, con escaso número de señores diputados y de concurrentes á las tribunas y en medio del mas grande murmullo.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior, pronunciando algunas palabras el señor general Latorre, prometiendo pedir la acostumbrada votación nominal para la aprobación de actas.

El señor Valero y Soto, interpeló al Gobierno acerca de la manera de invertir los fondos de la venta de bienes nacionales. Contestaron satisfactoriamente los señores

duque de Tetuan y ministro de Hacienda, que prometió mas cumplida respuesta el viernes próximo.

Entrándose en la órden del dia, artículo 2.º del proyecto de ley sobre venta de bienes eclesiásticos, el señor Ardanaz, individuo de la comisión, quedaba en el uso de la palabra atacando la petición hecha ayer por el Sr. Salazar y Mazarredo de créditos aplicados á la mejora y aumento de nuestra marina.

CRÓNICA RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA. San Pedro Nolasco, fundador, San Ciro, mártir, y Santa Marcela, virgen.

Una de las instituciones que mas honran al catolicismo es la fundada por el héroe á quien hoy se venera, San Pedro Nolasco. Esta es la religion de la Merced, que obliga á sus profesores á sacrificar su reposo, intereses y vida por libertar del cautiverio de los infieles á los hijos de la Iglesia. Gloria, pues, sea dada á varon tan ilustre.

CULTOS. Cuarenta Horas en Góngora, donde se celebra á San Pedro Nolasco y predicando D. Juan Garcia. Tambien se festeja al Santo y serán oradores: en Alarcón D. Pedro Ruiz y en San Fernando D. Miguel Martinez. Continúan las novenas anunciadas y predicarán: en Loreto D. Castor Compañía, en el Sacramento el Sr. Ruiz y en San Ignacio D. Joaquin Cafranga.

Se reza de San Pedro de Nolasco, con conmemoración de la octava de San Julian. La epístola es de la primera carta de San Pablo á los corintios, capítulo 4.º, versículo del 9 al 14, y el evangelio de San Lucas, capítulo 12, del versículo 32 al 34, en el cual se encomienda la renuncia de los bienes temporales, como medio de alcanzar el tesoro eterno.

CRÓNICA MERCANTIL.

BOLSA DE MADRID.
Tendencia á la baja.

COTIZACIÓN OFICIAL DE HOY.
Títulos del 5 por 100 consolidado 48-85
Títulos del 3 por 100 diferido 42-05 41-90
Deuda amortizable de primera clase 50-40
Deuda amortizable de segunda id. 47-25
Deuda del Personal 21-15
Deuda municipal de sisas del Ayuntamiento de Madrid, con 2 1/2 de interés anual.
Acciones de carreteras, emisión de 1 de abril de 1850, de 4.000 rs. p. 100 anual, 98-25
Id. de 2.000 rs. 98-50 d.
Id. 1 de Junio de 1851, de 2.000 rs. 97-50
Id. 31 de Agosto de 1852, de 2.000 rs. 93-75
Id. 1 de Julio de 1856, de 2.000 rs. 94-50
Id. 9 de Marzo de 1853, procedente de la de 15 de Agosto de 1852, de 2.000 rs.
Acus. de Obras públicas de 1 de Julio 1858, 94-60
Provinciales de Madrid, 8 por 100 anual.
Del Canal de Isabel II, de 1.000 rs., 8 por 100 anual 108-50
Obligaciones del Estado para subvenciones de Ferro-carriles 91-25

BOLSAS DE PROVINCIAS.

	DIN.	PAPER.
Barcelona 25 de Enero	49-40	49-15
Títulos al portad. del 5 p. consol.	42-55	42-40
Títulos al portad. del 3 p. diferido	98-25	98-50
Billetes de cadervilla	50-40	50-40
Londres, á 60 dias fecha	5-25	5-25
Paris, á 8 dias vista	5-25	5-25

BORSAS ESTRAJERAS.

Amberes 25 de Enero.—Interior, 48 0/0.—Diferida, 40 1/8.
Amsterdam 24 de Enero.—Interior, 47 3/8.—Diferida, 40 5/8.
Francfort 24 de Enero.—Interior, 47.—Diferida, 39 3/4.
Londres 24 de Enero.—Interior, 48.
DESPACHO TELEGRAFICO.—Paris 29.
Fondos franceses.—5 p. 68.10—4 1/2 97.25
Fondos Españoles.—3 por 100 interior 47 0/0
Idem diferida, 40 3/8. Amortizable 17 1/8.
Fondos ingleses.—Consolidado de 91 3/8 á 3/4

GAMBIOS.

Albacete 1/2 d.—Alicante 1/8 b.—Almería 1/4 b.—Avila par.—Badajoz 1/8 d.—Barcelona 5/8 b.—Bilbao 3/4 b.—Burgos 1/4 b.—Cáceres 1/8 b.—Cádiz par.—Castellón.—Ciudad-Real.—Córdoba 1/4 d.—Coruña 5/8 d.—Cuenca.—Gerona.—Granada 1/2 d.—Gualajara 1/4 b.—Huelva.—Huesca.—Jaen 3/8 d.—Leon 1/4 d.—Lérida.—Logroño 1/4.—Lugo 1 d.—Málaga 1/8 b.—Murcia par d.—Orense 1 d.—Oviedo 5/8 b.—Palencia 1/4 b.—Pamplona par d.—Pontevedra 3/4 d.—Salamanca 1/4 d.—San Sebastian 1/2 b.—Santander 1/2 b.—Santiago 1/2 d.—Segovia par d.—Sevilla 1/8 d.—Soria 3/4 d.—Tarragona 1/4 b.—Teruel.—Toledo 3/4 d.—Valencia 1/4 b.—Valladolid 5/8 b.—Vitoria 1/2 b.—Zamora par.—Zaragoza 1/4 b.

MERCADO DE MADRID.

PRECIOS DE AYER.
Carne de vaca, de 42 á 47 rs. arroba, y de 18 á 20 cuartos libra.—Idem de cerbero, de 18 á 20 reales arroba, y de 26 á 28 cuartos libra.—Despojos de cerdo, de 14 á 16 cuartos libra.—Tocino anejo, de 60 á 71 rs. arroba, y de 26 á 28 cuartos libra.—Id. fresco de 22 á 24 cuartos libra.—Id. en canal, de 62 1/2 á 65 rs. arroba.—Lomo, de 30 á 32 cuartos libra.—Jamón, de 96 á 106 rs. arroba, y de 38 á 46 cuartos libra.—Aceite de 77 á 78 rs. ar., y de 22 á 24 es. lb.—Vinodol 3 rs. 14 rs. ar., y de 10 á 14 cts. cuartillo.—Pan de dos libros, de 11 á 13 cuartos.—Carbanzos, de 34 á 44 reales arroba, y de 10 á 16 cuartos libra.—Judías, de 24 á 30 rs. arroba, y de 8 á 12 cuartos libra.—Arroz, de 33 á 37 reales arroba, y de 10 á 14 cuartos libra.—Lentejas, de 19 á 22 rs. arroba, y de 8 á 9 cuartos libra.—Carbon, de 7 á 8 rs. arroba.—Jabón, de 64 á 68 rs. arroba, y de 22 á 34 cuartos libra.—Patatas, de 5 á 6 1/2 rs. arroba, y de 2 á 3 cuartos libra.—Cebada, de 23 á 24 1/2 reales fanega.—Agarroba, á 29 1/2 rs. id.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.

HORAS.	Temperatura en grados Reaumur.	Temperatura en grados centígrados.	Estado del cielo.
6 m.	12.2	5.7	Despejado.
9 m.	9.6	5.8	Idem.
12 m.	9.7	15.4	Idem.
3 m.	12.8	13.4	Idem.
6 m.	9.6	10.5	Idem.
9 m.	6.6	9.2	Idem.

ESPECTÁCULOS.

REAL. A las ocho y media de la noche: *Símon Bocanegra*, ópera en tres actos y un prólogo.

PRINCIPAL. A las ocho de la noche: *Entre dos mundos* comedia en tres actos y en verso, original.—*La arantela napolitana*, baile.—*Trapisondas por bondad*, pieza en un acto.

ZARZUELA. A las ocho de la noche: *El Juramento*.

VARIEDADES. A las ocho de la noche: *La paloma torcaz*.—*La perla madrileña*, baile.—*Mul de ojo*, pieza cómica.

NOVEDADES. A las 8 de la noche: *La conjuración de Venecia*.

—Segunda esposicion del grandioso Cíclorama, nunca visto en España, el cual se ve con auxilio de 100 lentes de la circunferencia de 60 centímetros cada uno, situado en los salones de Capellanes, cuarto bajo.

- Descripción de las vistas.*
- 1.º Gran panorama de Génova, visto por 20 lentes.
 - 2.º Vista general de Milán, por 12 lentes.
 - 3.º Lago mayor y pequeñas islas situadas en el mismo; vista de efecto maravilloso por 12 lentes.
 - 4.º Asalto de la torre de Malakoff en el día del 8 de setiembre de 1855.
 - 5.º Fuga y retirada de los rusos, los que incendian sus almacenes en Sebastopol la noche siguiente.
 - 6.º Gran teatro la Fenice, en Venecia, magníficamente iluminado en el acto de representarse el baile de la ópera *El Profeta*.
 - 7.º Vuelta de una procesion mortuoria vista á la luz de la luna.
 - 8.º Iluminacion extraordinaria y fuegos artificiales en Roma en la víspera de San Pedro, con la vista del puente y castillo de San Angelo é iglesia del Vaticano.
 - 9.º La ciudad de Pesh, capital de la Ungria, iluminada en el día 24 de setiembre de 1860 por haber acordado el emperador Francisco José de Austria el tratado de 1848.
 11. Naufragio de Pablo y Virginia.
 12. Sala imperial de Viena.
 13. Interior de la cárcel de la Inquisicion é instrumentos de que se servian los inquisidores para martirizar á los acusados. Vense inquisidores y sentenciados de ambos sexos y de todas edades.
 14. Mezquita turca en Egipto, en el gran Cairo, en donde se ve la tumba de la hija del profeta Mahoma.
 15. Pais nevado en los alrededores de Berna, en Suiza.
- Grandioso estereoscopio redondo con mutación de vistas, combinado por medio de 72 lentes, representando vistas en fotografia, transparentes, *in cristallo*.
- El Cíclorama puede verse desde las seis de la tarde á las nueve de la noche con grande iluminación.
- Precio de la entrada dos reales; niños y soldados sin graduacion, la mitad.
- Editor responsable, D. FEDERICO ESCAMEZ.
- MADRID: 1861.
Imp. de la CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS, á cargo de R. Berengüillo, Magdalena, 58, principal.

SECCION DE ANUNCIOS.

CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS.

REVISTA QUINCENAL DE POLÍTICA, LITERATURA, CIENCIAS, INDUSTRIA Y COMERCIO.

DIARIO DE NOTICIAS.

La REVISTA se publica los domingos mas inmediatos á los dias 10 y 25 de cada mes, consta de tres pliegos del tamaño de este DIARIO, y contiene una Crónica general de los sucesos mas importantes así del interior como del extranjero, una revista de Madrid, novelas escogidas y el número de artículos escritos expresamente para ella que sean necesarios á fin de tratar ampliamente todas las cuestiones de actualidad, así políticas como científicas, literarias industriales y mercantiles.

El DIARIO se publicará todos los dias excepto los domingos, por la tarde, y cuando la importancia de los sucesos lo requieran se darán los correspondientes suplementos.

En él tienen cabida todas las noticias que puedan interesar á los suscritores y con gran anticipacion. Cuenta para ello con los medios suficientes en esta corte y en las capitales de provincias y todos los pueblos de alguna importancia con activos corresponsales. Tambien los tienen en todas las capitales y ciudades importantes de Europa, y América, y en la mayor parte de los pueblos de todas nuestras posesiones de Ultramar.

Un servicio telegrafico PARTICULAR le suministra diariamente noticias del extranjero.

A los suscritores á la REVISTA SEREGALARÁ á fin de cada año un ANUARIO de la situacion política y social del mundo.

Los que se suscriban al DIARIO antes de 1.º de febrero, recibirán GRATIS los números que se publiquen hasta dicho dia.

Tanto la REVISTA como el DIARIO, son COMPLETAMENTE INDEPENDIENTES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

A LA REVISTA		Y AL DIARIO.	
<i>En Madrid.</i>			
Un mes.	10	Dos meses.	30
Tres meses.	28	Tres meses.	44
Seis idem.	54	Seis idem.	84
Seis meses.	120	Un año.	240
<i>En provincias.</i>			
Un mes.	8	Dos meses.	18
Tres meses.	22	Tres meses.	26
Seis idem.	40	Seis idem.	50
Seis meses.	100	Un año.	180
<i>En el extranjero y ultramar.</i>			
<i>Al DIARIO solo.</i>			
<i>En Madrid.</i>			
Un mes.	5	Dos meses.	14
Tres meses.	14	Tres meses.	20
Seis idem.	25	Seis idem.	38

En las suscripciones de América los gastos de cambio sobre Europa están á cargo de los suscritores.

Las suscripciones pueden pedirse directamente á la administracion, remitiendo el importe establecido, con rebaja de un 10 por 100, ó sean

58 sellos de cuatro cuartos por dos meses.
85 id., id. por tres meses.
A LA REVISTA SOLO, EN SELLOS.
37 sellos de cuatro cuartos por dos meses.
51 id., id. por trimestre.
AL DIARIO SOLO, EN SELLOS.
27 sellos de cuatro cuartos por dos meses.
40 id. por trimestre.
A LAS DOS PUBLICACIONES, EN SELLOS.
16 reales por dos meses.
24 reales por trimestre.
AL DIARIO SOLO, EN LETRA SOBRE CORREOS.
13 reales por dos meses.
18 reales por trimestre.

Se suscribe en la administracion, calle de la Magdalena, 38, principal, y en las principales librerías.